

beit“. An diesen Verteidigungen nehmen alle Brigaden des jeweiligen Betriebes teil.

Was wird damit erreicht?

Alle Kollektive lernen die Leistungen der Brigade, die den Titel erhalten soll, kennen und erfahren gleichzeitig, wie diese vollbracht werden; alle Leiter sollen bei den Verteidigungen Schlußfolgerungen für den Kampf ihrer Brigaden ziehen; es findet ein reger Erfahrungsaustausch über den sozialistischen Wettbewerb statt, und unsere sozialistische Demokratie, das heißt die gesellschaftliche Mitarbeit und Mitbestimmung der Werktätigen, wird gestärkt.

Auf diese Weise hat zum Beispiel die Brigade „Neuer Weg“ aus dem Optikbetrieb unseres Werkes ihren Brigadeplan der komplexen sozialistischen Rationalisierung mit Erfolg verteidigt. Die Leiter und Kollektive, die an dieser Verteidigung teilnahmen, haben erkannt, daß der Gesamtkomplex der politischen, ökonomischen, geistig-kulturellen und militärischen Aufgaben bewältigt werden muß und daraus die höheren Maßstäbe für ihre eigene Arbeit abgeleitet werden müssen. Sie beschäftigen sich jetzt vor allem mit der Frage, wie die ausgezeichneten Brigaden ihre Erfolge erreichten, wie sie erreichten, daß alle Brigademitglieder sich am Neuerer-vorschlagswesen beteiligen, wie sie sich qualifizieren, wie es ihnen gelang, in der Qualitätsarbeit an der Spitze des Bereiches zu liegen und gleichzeitig das geistig-kulturelle Leben der Brigade zu entwickeln, wie sie es erreichten, alle Brigademitglieder aktiv in die Arbeit der Gesellschaft für Deutsch-Sowjetische Freundschaft und die ständige Solidaritätsbewegung mit dem heldenhaft um seine Freiheit kämpfenden vietnamesischen Volk einzubeziehen.

Über diese Fragen führten die Kollektive selbst einen vorwärtsdrängenden Meinungsstreit, der dazu beitrug, das sozialistische Bewußtsein der Leiter und Mitglieder der Kollektive weiterzuentwickeln. Es hat sich auch bewährt, daß zu den öffentlichen Verteidigungen Pioniere der Patenklassen hinzugezogen werden. Die Pioniere erleben anschaulich mit, daß es nicht nur in der Schule, sondern im ganzen Leben darauf ankommt, um gute Leistungen zu ringen. Über sie wird gleichzeitig die Bedeutung des Kampfes um den Titel „Kollektiv der sozialistischen Arbeit“ in die Familien getragen.

So werden alle moralischen und materiellen Triebkräfte für die umfassende Einbeziehung der Werktätigen in den Kampf um die Lösung der Aufgaben wirksam genutzt.